

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito González Tanago, Obra Pía, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses á pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.  
A precios convencionales

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 16 tomamos las siguientes noticias:

Segun la memoria de la expedición científica al Pacífico, en las numerosas escavaciones que hicieron los expedicionarios en los antiguos sepulcros, llamados chulpas, que rodean la población de Tiaguanao, república de Bolivia, encontraron entre otros objetos curiosos los cráneos antiguos, comprimidos de delante atrás, que han figurado en la exposición. Hay quien cree que esos cráneos son característicos de una raza; pero otros, con mas fundamento, dicen que esa forma es consecuencia de la compresion practicada por medio de tablillas en las cabezas de los niños recién nacidos y continuada hasta el total desarrollo de los huesos.

La hermana del general en jefe de la escuadra española del Pacífico D. Casto M. Nuñez, ha remitido al director de la administración artística y literaria una sentida y elocuente carta dando las mas espresivas gracias en nombre de sus ancianos padres y demás familia, por el retrato de cuerpo entero que ha publicado dicha administración, y que es debido á la mano maestra del acreditado artista Sr. Vallejo. Este retrato, que representa al bizarro marino en su buque á la vista del Callao, está espuesto á la venta en las principales librerías de Madrid.

Todas las noticias telegráficas recibidas hoy en Madrid están conformes en que los ejércitos italiano y prusiano avanzaban rápidamente en la direccion determinada que han tomado los dias últimos.

Esta tarde ha recibido S. M. á una comision del Congreso que ha presentado á la sancion de la Corona varios proyectos de ley de los últimamente aprobados.

El cónsul de España en Marsella participa en telegrama de 14 del actual, con referencia á parte del gobernador superior civil de las islas Filipinas, que en 28 de mayo último no ocurría novedad en dichas islas.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa en 26 de junio último que el orden y la tranquilidad pública siguen sin alteracion, y que el estado sanitario continúa siendo satisfactorio en aquella isla.

Se ha declarado de real orden que quedan sujetos á sufrir el descuento gradual que respectivamente les corresponda, todos los cuerpos, clases y dependencias del ministerio de la Guerra, con la única excepcion de los cuerpos armados del ejército y Guardia civil hasta coronel inclusi-

ve, y de los haberes que no escedan de 600 escudos anuales. En esta excepcion no se hallan comprendidos los jefes y oficiales que no pertenezcan á regimientos, batallones ó secciones armadas de tropa.

Ha sido derogada la real orden de 6 del actual por la que se declaraban exentos sufrir el descuento gradual los generales y brigadieres en situacion de cuartel.

## CORREO DE PROVINCIAS.

**GALICIA.**—Un periódico del Ferrol dice que se ha remitido á la Coruña para atenciones de la marina un millon de reales.

Han llegado al Ferrol, segun anuncia un periódico de aquel punto, cuarenta mil duros para empezar á satisfacer las atenciones de aquel departamento.

**CARTAGENA.**—Ha fondeado en el puerto de Cartagena, procedente de Barcelona y Tarragona, la goleta de guerra *Ceres*, su comandante el teniente de navio D. Luis Leon, cuyo buque ha conducido con destino á aquel departamento cien individuos de marinera.

## CORREO ESTRANJERO.

**FRANCIA.**—El periódico oficial francés ha publicado el 14 por la mañana la siguiente nota:

Impaciente la opinion pública por conocer la marcha de las negociaciones respecto á la mediacion entre los beligerantes, pide por todas partes noticias, y obliga en cierto modo á los periódicos á confeccionarlas á su gusto para satisfacer la curiosidad general.

Debemos advertir que solo han trascurrido nueve dias desde que se ha propuesto la mediacion, que las negociaciones necesarias para conseguirla no pueden hacerse únicamente por la via telegráfica, y que los correos tardan tres dias y tres noches en trasladarse desde París al cuartel general prusiano. Cuanto podemos decir es que las negociaciones adelantan, y que no han dejado de existir las mejores relaciones entre el emperador Napoleon y el rey de Prusia.

Espérase en el campamento de Chalons al emperador Napoleon, que asistirá á los espermentos que van á hacerse con los nuevos fusiles que se han empezado á dar á la infantería francesa.

Dicen de París que se considera como un hecho consumado el reconocimiento del príncipe Carlos de Hohenzollern por el gobierno otomano, como hospodar de la Rumanía.

El gobierno francés ha dado órdenes para activar el armamento en Brest de las fragatas aco-

razadas *Valeruse*, *Magnanime* y *Gouloise*. Dos de estas fragatas deben reforzar la escuadra del Mediterráneo, y la tercera la division acorazada de Cherburgo.

Las condiciones de Prusia modificadas con arreglo á las observaciones del gobierno francés han sido comunicadas á Austria, segun dice un telegrama directo, y se espera la contestacion del emperador Francisco José.

Dice el *Memorial diplomático*:

Prevalece en los círculos diplomáticos la opinion de que si el gabinete de Florencia persiste en no querer aceptar el Véneto de manos de Francia, sino en conquistarlo, la cesion de dicha provincia á Italia no se verificará sino en virtud del sufragio universal, á fin de que las poblaciones del Véneto puedan escoger entre ser incorporadas á Italia ó restablecer la antigua república.

**ALEMANIA.**—El general prusiano Muller ha salido de Dresde con 6,000 hombres para ocupar á Praga. El burgomaestre de Praga ha dado una proclama recomendando á las poblaciones permanecer tranquilas y acoger bien á las tropas prusianas. El gobernador de Bohemia se ha trasladado desde Praga á Pilsen.

El general Schack reemplaza al general Muller como gobernador de los territorios sajones ocupados por Prusia. Los prusianos han nombrado tambien un comisario civil para la Silesia austriaca.

La *Nueva Gaceta de Francfort* publica el siguiente despacho telegráfico de Viena fechado el 12:

Aunque las negociaciones continúan, considérase imposible el armisticio. Los prusianos ocupan Oberhollabrunn. La caballería de Edelsheim ha tenido un combate de retaguarda en Rossitz.

Las noticias recibidas hoy del teatro de la guerra por el correo extranjero, confirman que el ejército prusiano en Moravia se habia apoderado sin disparar un tiro de Znaym, ciudad situada á dos jornadas de Viena. Znaym es una posicion importante, y la única línea de defensa que cubre á Viena hasta el campamento atrincherado de Herndorf delante de la capital del imperio. El no defender los austriacos á Znaym prueba que la defensa de Viena la harán ante los muros de esta plaza.

Por la parte de Francfort, los prusianos, despues de haber forzado el paso del rio Saale, se encuentran sobre el Mayn, frente al ejército bávaro, impidiendo la union de este ejército con el 8.º cuerpo federal. Espérase, pues, de un momento á otro un choque por la parte de Viena, y otro hácia Schwisburgo.

El Parlamento de la ciudad libre de Francfort se ha negado á que sea fortificada dicha ciudad como lo habia ordenado la Dieta.

Noticias de Francfort que alcanzan al 13, dicen que el sexto cuerpo bávaro ha pasado á la orilla izquierda del Meia, renunciando á defender á Wurtzburgo y que avanza un cuerpo prusiano.

Las noticias del cuartel general prusiano en Zwittan alcanzan al 11. Las tropas se habian adelantado á dos millas del Sud-Este. El primer ejército se dirije hácia Brunn, y el segundo hácia Olmutz. El ejército del Elba continúa en Iglau. Los austriacos han evacuado á Land-Kron cuando el cuerpo de la guardia del segundo ejército avanzó desde Hohennuth por Bohmisch y Trubau hácia este punto.

El ejército austriaco del Norte procura reforzarse, pero parece todavia indeciso entre dirigirse hácia Brunn ó hácia Olmutz y sobre si debe dar ó no una segunda batalla. La marcha de los prusianos por Iglau parece ser causa de esta indecision. El cuartel general prusiano debió ser trasladado el 12 á Czernahora, á tres millas de distancia de Brunn.

**INGLATERRA.**—Escriben de Lóndres que lord Warlington y el general Peel han adoptado las medidas necesarias para la trasformacion de 100,000 rifles de Enfield en fusiles de aguja.

El nuevo ministro inglés, Mr. Disraeli, ha pronunciado un discurso á sus electores de Buckingham, en el que ha dicho que Inglaterra no tiene necesidad de intervenir en las cuestiones del continente; que la Gran Bretaña no es solo potencia europea, sino tambien metrópoli de un gran imperio marítimo, y solo intervendrá en Europa en el caso de que se vea amenazada. En el interin Inglaterra empleará su influencia en favor de una solucion pacífica, siendo como son sumamente amistosas sus relaciones con las demás potencias.

El orador ha manifestado esperanzas de que se verifique un congreso de todas las grandes potencias. Ha asegurado que si el tipo del descuento está mas bajo en Francia que en Inglaterra es porque Francia posee mas plata y goza de mejor crédito que Inglaterra.

Mr. Disraeli cree que un gabinete conservador puede tratar lo mismo que un gabinete liberal la cuestion de la reforma electoral; pero no se compromete á presentar un proyecto de ley sobre este asunto en la próxima legislatura.

Escriben de Lóndres que á consecuencia de la reciente determinacion de los fabricantes escoceses, una cuarta parte de los altos hornos se han apagado simultáneamente, resultando una alza de

error; y además cuando la sangre que zumbaba de sus oídos y hervia en su pecho se detenia un instante y le volvia en sí, oia distintamente un ruido ligero interior y la entrecortada respiracion, cosas todas muy alarmantes, porque probaban que la jóven casada estaba allí, que oia todo, y que no abria á un desconocido mal disfrazado de Mauricio.

Esta conjetura se cambió en certidumbre; pues habiendo dado nuevos golpes y hecho amenaza de fractura violenta, Lietor sintió temblar la puerta como si un cuerpo pesado la hubiera rozado al caer.

Me han conocido! pensó Lietor; qué espía infernal ha podido destruir un plan tan bien concebido?

Y qué hacer? en los momentos de crisis el hombre honrado dirige los ojos al cielo para pedirle una inspiracion; Lietor bajó los suyos aguardando un consejo del infierno.

Ninguna idea esclareció la imaginacion del jóven criollo; el crimen se estrellaba en el umbral de la puerta. La fractura debia quedar en estado de amenaza! Lietor habia hecho ya demasiado ruido en el silencio de la noche y en una casa tan próxima á la hacienda; era preciso, pues, emprender la retirada y aplazar para otra ocasion otro plan mejor concebido. Perder mas tiempo era exponerse á ser sorprendido en aquel estado por Mauricio, pues de seguro al despertarse de su

correr tras la caza, bajo pretexto de ejercicio saludable ó de distraccion aristocrática.

Sin embargo, Lietor descolgó de la pared una pesada carabina virgen y enmohecida, y examinándola vió que la pólvora no habia ennegrecido nunca su cañon.

Las municiones de caza estaban tambien colgadas de la pared, como complemento de panoplia. Lietor hubiera pagado un millon por la pólvora y las balas que hubiese hallado á mano; bendijo al cielo como todos los ateos en el peligro, y cargó su arma providencial.

El elefante Nabab miraba todos aquellos preparativos homicidas con una calma imperturbable, como una roca mira un dardo; solo en el instante en que el dedo de Lietor se acercaba al gatillo, creyó el coloso que debia dar un paso á la izquierda por lujo de precaucion. Cesaba de estar visible, y el terrado resplandeció súbitamente de la claridad de las estrellas, como si una gran nube negra se hubiese evaporado en el firmamento.

Lietor Adriacen tenia la carabina con las dos manos y reflexionaba de prisa para saber lo que debia hacer.

Si el elefante se hubiese obstinado en permanecer en estado de blanco, Lietor no hubiera vacilado en seguir las tradiciones de todos los cazadores de marfil: hubiera apuntado, á pesar de su turbacion, al rinconcito de la oreja vulnerable, como Bernardin habia hecho el dia anterior, y

aunque esta probabilidad de salvacion no presentase un éxito completo, lo hubiera probado á pesar de su incertidumbre, puesto que no habia otro medio que elegir en aquella fatal estrechidad.

Nabab habia desaparecido; la dificultad tomaba nueva forma y se hacia casi invencible. Sin duda el coloso, prudente como todos los seres valientes, habia ido á ponerse en emboscada, negro sobre negro, en algun punto espeso del bosque, en el camino de la verja, y en esta posicion era imposible dar con el rincon de su oreja, en lo imprevisto de un encuentro brusco.

Sin embargo, habia que decidirse! la hora llegaba rápidamente; se oian gritos imperceptibles de pájaros, preludios de los cantos de la aurora; los gallos cantaban en la hacienda; la brisa del alba recorria el aire y agitaba las cimas de los árboles; la naturaleza se despertaba antes que el hombre, como una buena madre antes que su niño.

Lietor Adriacen puso su mano helada sobre su frente, como para apagar un foco ardiente de insomnio, de amor y de terror, y sin pasar el umbral de la puerta, adelantó el vértice de su cabeza, con una precaucion meticulosa, para echar rápidamente una mirada furtiva á los alrededores.

El relámpago es menos rápido que lo que sucedió.

En el mismo instante Lietor sintió caer sobre su cuello un torno de hierro, y fué levantado co-

mas de 4 chelines por tonelada. La cuestion del trabajo se agrava cada dia mas; los obreros de las hulleras lo mismo que los de las herrerías se han puesto en huelga. La situacion actual es la siguiente: de 138 altos hornos, 89 funcionan y 49 están inactivos.

—El ministro inglés Mr. Gladstone ha operado desde 1860 á 1866 una disminucion en números redondos de 10 millones de libras esterlinas en las aduanas, el impuesto sobre las bebidas, el timbre, los seguros, etc.

Ha reducido á 4 dineros por libra, en lugar de 5, el *incomestax*; ha operado una amortizacion de 21,091,000 libras esterlinas; ha hecho una economía de 125,000; ha encontrado medios de dejar á su sucesor un ingreso de 65,914,000 libras esterlinas, en lugar de 64,663,000, es decir, un aumento de 1,251,000 libras esterlinas en la renta que su predecesor le legara en 1859; y esto á pesar de un aumento de gastos de 13 millones esterlinos en Guerra y Marina.

—Dice un periódico que si se recapitulan las economías hechas por Mr. Gladstone, se verá que la habilidad financiera de este hacendista inglés, ha valido mas de mil millones á su país durante los siete años de su administracion del Echiquier.

—Dice una carta de Londres que el banco de Inglaterra sostiene el tipo de su descuento á 10 por 100 anual con gran disgusto de aquel comercio, que se queja amargamente del Consejo de gobierno de dicho establecimiento.

CHINA.—Trátase de establecer la telegrafia eléctrica en el Celeste Imperio, poniendo una línea entre Pekin y el frecuentado puerto de Canton. El sistema será el de Mr. Masgorran, es decir, el de trasmision de los signos de escritura.

—El gobierno chino ha pagado en mayo último el último plazo de la indemnizacion de guerra debida á Francia é Inglaterra. En cinco años ha pagado por este concepto quinientos millones de reales próximamente.

AUSTRIA.—No es cierta la noticia que ha circulado por los periódicos extranjeros de que se habian retirado del gabinete austriaco los ministros de Estado y Hacienda. Lejos de ser así, el primero ha redactado el último manifiesto del emperador fechado el 10 de este mes, en el que anuncia que continuará la guerra á todo trance antes que aceptar las humillantes condiciones de Prusia. El ministro de Hacienda se ocupa en realizar un empréstito de 200 millones de florines con el concurso del Banco y de los banqueros nacionales dispuestos todos á hacer esfuerzos de patriotismo en estos dias de prueba.

—La *Prensa* de Viena dice que la mediacion de Francia está á punto de finalizar. Austria, confiada en su fuerza, no perdonará esfuerzos aun mas activos para conservar su posicion, como grande potencia en Europa.

—La emperatriz de Austria, con sus hijos y la corte, se ha trasladado de Viena á Pesth.

—Segun los periódicos de Viena, Francia negocia directamente con los gabinetes de Berlin y Florencia para el armisticio. De ayer á hoy se esperaba en Viena la noticia del resultado de estas negociaciones.

—El general Gablentz ha llegado á Viena con tropas destinadas á defender aquella capital.

—La *Gaceta de Venecia* del 12 publica una notificacion oficial de la lugartenencia de Verona con fecha del 7, la cual desmiente que la cesion del Véneto sea un hecho consumado.

—Dice un despacho telegráfico que el emperador de Austria está dispuesto á hacer concesiones muy populares á Hungría.

ROMA.—Cartas de Roma de fecha 11 dicen que el Papa ha acogido favorablemente la resolucion tomada por Austria de ceder el Véneto.

El comité mazziniano habia preparado algunos desórdenes, pero gracias á las medidas tomadas de acuerdo por los generales franceses y romanos se ha mantenido el orden.

El comité secreto italiano ha hecho repartir un manifiesto en que se recomienda la prudencia.

El gobierno pontificio va á enviar á Alemania con una mision especial al cardenal de Reisach.

—Escriben de Roma que monseñor Merode fué consagrado el domingo anterior en la basílica de San Pedro por el cardenal Patrizi, por monseñor Berardi y monseñor Pio, obispo de Poitiers. El Papa hubiera querido consagrarlo por sí mismo, pero no ha podido.

MARRUECOS.—Segun escribe un comerciante europeo que reside en una de las principales poblaciones de Marruecos, el emperador para fomentar las relaciones de su país con Europa, trata de introducir algunas reformas encaminadas á facilitar el comercio y aumentar la produccion, llevando algunos industriales y agricultores entendidos á quienes se darán grandes garantías y cuanta proteccion necesiten.

ESTADOS UNIDOS.—El coronel Scott, jefe de las tropas que guarnecen la Carolina del Sud (Estados-Unidos) da cuenta de haberse aumentado extraordinariamente el número de crímenes cometidos por los negros emancipados que se niegan á cumplir los contratos que han hecho para cultivar las tierras.

PRUSIA.—La escuadra prusiana ha anclado en la bahía de Hottenuau.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 15.—Los italianos han entrado en Vicenza. El rey de Prusia ha entrado en Brunn.

Los prusianos han derrotado á los federales cerca de Aschaffenburg. Los federales, á consecuencia de esta derrota, han evacuado á Francfort.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 18 DE JULIO.

En la Junta general de accionistas del Banco de esta plaza, celebrada el dia 16 del corriente, se dió lectura á la siguiente memoria presentada por la Junta de Gobierno de dicho establecimiento. Hé aquí el texto del espresado documento y del balance adjunto al mismo:

SEÑORES: La Junta de Gobierno y Administracion del Banco de Santander tiene el gusto de presentarse á la general de sus accionistas para darles cuenta del resultado del ejercicio semestral vencido en 30 de Junio último.

En medio de las criticas circunstancias que atraviesan las principales plazas de Europa, y en especial la mayor parte de las de nuestra Península, el Banco de Santander ha podido conseguir que su marcha regular en nada se altere, pues ha pagado como siempre á presentacion, tanto los talones como sus billetes, y al propio tiempo prestado constantemente auxilio al comercio dentro de los límites de su instituto.

La confianza que el comercio y el público dispensan al Banco, va cada dia en aumento, como así lo persuade la parificacion en el movimiento de las cuentas corrientes, cuyo saldo medio en el anterior ejercicio fué de reales vellon 10.700,064-33, y en el presente hasido de rs. vn. 15.034,161-17, resultando una alza de reales vellon 4.334,094-84.

La circulacion media diaria ha sido de reales vellon 3.365,600. A primera vista esta cifra no parecerá muy elevada, pero es de grande estima, atendidas las circunstancias y ya tambien por ser completamente voluntaria, y sin los riesgos inherentes á una circulacion impuesta de una manera mas ó menos directa.

El tipo del interés medio para los descuentos ha sido el de 6-04 por 100 y para los préstamos se acordó con fecha 19 de Febrero último hacer una diferencia de uno por ciento mas, en razon á que el descuento se hace al tiron y tiene condiciones de una realizacion mas determinada que el préstamo.

Las operaciones por descuentos ascendieron á reales vellon 28.216,982, y por préstamos á reales vellon 16.404,998-07.

Balance general del Banco de Santander en 30 de junio de 1866.

		ACTIVO.	
Caja.....	Metálico existente.....		2.999,941 20
	Efectos sobre la plaza.....	17.103,185 24	
	Letras á negociar.....	1.738,353 09	
		18.841,538 33	
Cartera...	Abono por razon de interés.....	119,527 93	
		18.722,010 40	
	Efectos de cuentas corrientes.....	47,000 80	18.769,010 90

mo un kandjil á la boca de un tigre. El gigante tenia su presa y la conservaba viva en la punta de la trompa, como para hacerla sufrir todos los horrores de la agonía antes de darle el golpe de muerte. Los gritos del ajusticiado retumbaron en la soledad y llegaron á los oídos de Bernardin, quien adivinando la catástrofe prevista, se precipitó de su observatorio y tomó al vuelo el camino de Port-Natal.

El aventurero corria profiriendo maldiciones contra Liotor Adriacen y estaba bien resuelto á escaparse creyendo no debía ya tener cuidado con un hombre tan rebelde á los prudentes consejos y tan peligroso en las asociaciones criminales.

XV.

MAURICIO SE DESPIERTA, Ó LA CARTERA DE LIOTOR ADRIACEN.

Bernardin enoótró á Mauricio aun dormido en la estera, y no le costó mucho despertarle, pues un largo sueño habia disipado los vapores pesados de la embriaguez.

Jamás admiracion semejante apareció en la cara de hombre alguno despertado con sobresalto.

El marido de Elora creia continuar un sueño; miraba á Bernardin, miraba en torno suyo; cerraba los ojos, los volvia á abrir, pronunciaba monosílabos guturales, y cedia por fin á los es-

La puerta de la sala baja era demasiado estrecha para dar paso al coloso; Liotor no podia, pues, ser perseguido en el interior de la casa; este pensamiento le tranquilizó un tanto pasado el primer acceso de terror, y le proporcionó algun descanso, que empleó rápidamente en reflexionar un medio de salvacion. A todo trance habia que salir de la hacienda antes que llegara Mauricio. Las estrellas palidecian ya por el Este; la hacienda no podia tardar en abrirse, y la jóven dueña de la casa podia de un instante á otro romper un silencio inesplicable, pidiendo auxilio. Una sola de estas eventualidades probables bastaba para perder á Liotor Adriacen.

El peligro estremo le dió cierta sangre fria ficticia; examinó la sala baja para descubrir una salida; esta sala solo tenia dos ventanas que daban al terrado. Era imposible pasar por aquel lado; el coloso carcelero guardaba todo el ancho de la fachada, y á pesar de su mole, Nabab, mas ágil que el mas ágil de los cuadrúpedos, acudiría al ruido de la ventana abierta, y recibiría al criminal en la punta de su trompa ó de sus colmillos.

Habia, pues, que renunciar á buscar la salvacion por aquel lado.

En la pared del vestíbulo estaba colgado un trofeo de armas de caza, arsenal doméstico que se encuentra en todas las haciendas, pero que era un mero adorno en Paraiso-Natal, pues Mauricio no era de los que abandonan á sus mujeres por

pesado sueño de embriaguez el marido de Elora iría de un salto desde su estera al Paraiso-Natal.

Un instante bastó á Liotor para ver claramente su posicion: la fiebre de las grandes emociones condensa el pensamiento del hombre y le hace ver todo un mundo en una ojeada. Sin embargo, Liotor Adriacen se separó con violencia de aquella puerta adorada como un general que levanta un sitio, bajó despacio la escalera, y cuando llegó al último escalon se alegró de haber dejado la puerta del vestíbulo abierta de par en par; la claridad de las estrellas brillaba en el corredor.

Ya se disponia á salvar el umbral, cuando vió á dos pasos de él una mole enorme, negra, espantosa, que le cerraba el paso, con una inamovilidad de plomo. Sus cabellos se crisparon, le faltó la voz, una saliva espesa pegó su lengua al paladar, un huracán retumbó en sus oídos, una erupcion de sangre hinchó é hizo crugir las venas de su cuello... Estaba allí, en pié, sobre sus cuatro pilares indestructibles, el formidable favorito, el gigante protector, sombrío, mudo y tranquilo, como el elefante Iravati, esculpido en la roca subterránea del templo de Dezavantar. Nada es mas espantoso de noche en un encuentro en el desierto con un enemigo impasible y armado de un poder de inevitable destruccion. Esta inmovilidad intencionada del coloso parecia decir á Liotor Adriacen:

—No saldrás vivo!

Valores en garantía.	11.678,200
Idem en depósito.	115.720,695 88
Cuentas transitorias.	1.609,481 45
Corresponsales.	2.575,603 26
Varios.	358,992 58
Muebles y enseres.	129,849 41
	<hr/>
	153.841,774 68

PASIVO.

Capital, 3,500 acciones de 2,000 reales.	7.000,000
Billetes en circulacion.	4.858,900
Cuentas corrientes: (por saldo.)	12.419,465 09
(por efectos al cobro.)	47,000 50
	<hr/>
	12.496,465 59
Depósitos en efectivo.	539,000
Depositantes.	127.465,648 88
Corresponsales.	420,137 79
Dividendos a pagar.	11,100
Fondo de reserva.	700,000
Ganancias y pérdidas.	350,522 42
	<hr/>
	153.841,774 68

Ganancias y pérdidas.

LIQUIDACION DE ESTA CUENTA.

Residuo del anterior semestre.	1,601 77
Beneficios habidos en el presente por todos conceptos.	659,734 32
	<hr/>
Rvn.	661,336 09

DEDUCCIONES.

Abono á los efectos en cartera, por intereses correspondientes al siguiente ejercicio:		
De descuentos.	53,502 63	
préstamos.	55,926 70	
negociacion.	10,098 60	119,527 93
Idem á la cuenta de gastos generales:		
Por material.	46,881 90	
personal.	102,648 66	149,530 56
Idem á la de mobiliario:		
El 5 por 100 sobre su saldo.		6,834 18
Idem á la de efectos protestados:		
El todo de su saldo.	34,921	310,813 67
	<hr/>	
Repantibles. Rvn.		350,522 42
Dividendo de 4 por 100, ó sean 80 reales por cada una de las 3,500 acciones que representan el capital social.	280,000	
Excedente con aplicacion al Fondo de reserva.	70,522 42	350,522 42

Santander 30 de junio de 1866.

V. B.—El Comisario Regio, Francisco Sanchez Tagle.—El Director Gerente, Antonio del Diestro.—El Tenedor de Libros, Antonio Salcines.

VARIEDADES.

LA BATALLA DE SUDOWA.

Hé aquí el resumen que el Times hace de los mas importantes acontecimientos de esa terrible batalla, en que tomaron parte del lado de Prusia 250,000 hombres y del de Austria 190,000:

«Sudowa ha sido otro Waterloo en su estrategia, si no en su influencia sobre la suerte de un imperio. El ejército que invadió a Bohemia se extendió sobre un país ligeramente accidentado, y desde el centro de su línea una carretera conducía al cuartel general del enemigo. A lo largo de esta carretera avanzó el príncipe Federico Carlos con el grueso del ejército, mientras que fuerzas auxiliares á derecha é izquierda intentaban envolver los flancos austríacos. Sudowa era un Hugomont. La fuerza de la batalla se concentró en los que intentaban por una parte tomar y por otra defender esta posicion. Esta pacífica aldea, sobre el rio Bistritz, fué durante ocho dias el teatro de un encuentro que por su fiereza y duracion no puede ser comparado con ninguna batalla desde el término de la gran guerra.

El Bistritz corre en Sudowa de N. N. E. á S. S. O., y paralela casi á su orilla oriental marcha la corriente del Alto Elba, entre Josephstadt y Koenigsgrätz. En la mañana del 3 de julio, el príncipe Federico Carlos estaba en Milowitz, sobre la orilla derecha del Bistritz, y poco mas de seis millas de Sudowa.

En Neubidschau, diez millas sobre la derecha, estaba el general Bittenfeld con la octava division, y á una igual distancia sobre la izquierda, extendiéndose desde Mileton sobre el Bistritz, un poco á Oriente sobre su orilla izquierda, estaba el príncipe real con el ejército de Silesia.

Entre estas alas extremas estaban las fuerzas prusianas paralelas al Bistritz, en número de 250,000 hombres, bajo la inmediata inspeccion del rey de Prusia. Los prusianos creian acertadamente que las fuerzas austríacas eran poco mas ó menos iguales á las suyas, y aunque sabian que estaban fuertemente establecidas á lo largo de la orilla izquierda del Bistritz, el príncipe Federico Carlos determinó tomar la carretera que conduce de Milowitz, á través del rio en Sudowa hácia Koenigsgrätz, para caer sobre su centro, dando

orden al príncipe real y al general Bittenfeld de que intentaran envolver al enemigo.

Cinco millas anduvo el grueso del ejército poco despues de las siete hasta Dub, desde donde baja el camino por espacio de milla y cuarto, hasta el puente de Sudowa.

Desde la cima de la eminencia en Dub presencié nuestro corresponsal en el ejército prusiano el sanguinario conflicto que iba á tener lugar. A sus piés estaba Sudowa; á su derecha una milla mas abajo del rio, estaba Dohilnitz, y todavia una milla mas bajo Mokrowens, y entre los dos, á espaldas del rio, Dohalichu; á su izquierda, unas dos millas á lo alto del rio, estaba la aldea de Benatek. A lo largo de la opuesta orilla estaban los espesos bosques que cubren la cuenca del valle, y en lo alto, milla y media sobre Sudowa, estaba el campamento de Lipa, detrás del cual está Ehlum ó Klum. Las fuerzas austríacas estaban escalonadas á lo largo de la orilla izquierda, protegidas por los bosques, y era evidente que en tanto que pudieran conservar esa posicion, podrian neutralizar en gran manera la terrible ventaja de los fusiles de aguja. El fuego empezó á las siete y media, pero á las ocho menos cuarto los prusianos establecieron sus baterías de tierra, y empezó el combate.

Los cañones austríacos parecieron salir como por encanto, dice nuestro corresponsal, sobre cada punto de sus posiciones. De cada aldea, á lo largo del rio desde Benatek hasta Mokrowens, venian rastros de fuego y granadas silbando sobre la artillería prusiana, desmontando piezas, matando hombres y caballos y destrozando carros en todas direcciones. Las granadas eran arrojadas de la eminencia hácia Dub, y una de ellas, reventando entre un escuadron de hulanos, mató cuatro hombres muy cerca de donde estaba el rey. Por dos horas continuó el fuego de cañon con terrible vigor por una y otra parte, no solo teniendo los oficiales de artillería austríacos la mejor posicion, sino conociendo además su terreno; pero á eso de las diez las baterías austríacas sobre la derecha prusiana en Dohilnitz, Dohalichu y Mokrowens se vieron obligadas á retirarse un poco sobre la altura y se resolvió tomar las aldeas á lo largo del rio. Entretanto Benatek empezó á arder sobre la izquierda, y la sétima division prusiana le dió una embestida en la que, despues de una reñidísima refriega cuerpo á cuer-

po en medio de las llamas, se apoderó de aquella posicion.

Un ataque simultáneo tuvo lugar sobre Sudowa, Dolutentz y Mokrowens, y la lucha por ambas partes fué tremenda durante una hora: los prusianos estaban en disposicion de hacer fuego con mayor rapidez, pero fueron obligados á hacerlo á intervalos, mientras los austríacos hacian grandes destrozos en los sitiadores. Los prusianos casi cubrieron materialmente su camino con muertos y heridos, y cuando para auxiliar á su infantería dirigieron su artillería sobre las aldeas de Mokrowens y Dolutentz ardian en llamas; todavia no cedian los austríacos. Nuestro corresponsal en el campo austríaco, desde la torre de la estacion en Koenigsgrätz, vió incendiarse las aldeas una tras otra; pero como las fuerzas austríacas mantenian, sin romper su línea, la posicion del centro y parecian avanzar sobre su izquierda, todavia esperaba para sus armas la victoria.

Al fin á eso de las once, habiéndose posesionado los prusianos de las aldeas sobre el rio, intentaron apoderarse de las eminencias opuestas, y entonces fué cuando el regimiento 27 penetró en los bosques mas arriba de Benatek, en fuerza de unos 3,000 hombres con 90 oficiales, para salir de ellos con solo 300 ó 400 soldados, y dos oficiales vivos é ileso. La artillería prusiana fué llevada al lado mismo de Bistritz y empezó á hacer fuego sobre la nueva posicion que los austríacos habian tomado en la eminencia; pero por espacio de casi cuatro horas apenas produjo efecto.

La artillería austríaca hacia grandes estragos; los fusiles de aguja callaban, y las repetidas cargas de infantería servian para hacer avanzar un poco el frente sobre la eminencia para retroceder otra vez. La posicion era de las mas críticas. El ala derecha prusiana habia ido avanzando en la primera parte de la mañana contra Nechamtz; pero habia llegado á quedarse allí estacionaria, y los que observaban desde la torre de Koenigsgrätz, veian distintamente que los sajones que formaban la izquierda austríaca rechazaban al enemigo.

El príncipe Federico Carlos, que mandaba el centro, pedia ardentemente, como Napoleon en Waterloo, que el príncipe real, su Grouchy, acudiera á envolver la derecha del enemigo. El resultado de la batalla estaba tan dudoso, que se mandó formar la caballería para proteger la retirada, si esta se hacia precisa, y el general Rhetz fué enviado á ver qué hacia el ejército de Silesia. A las tres volvió con la buena noticia de que el príncipe real estaba estrechando á la derecha austríaca; á las tres y media se vió á las columnas del príncipe real que se movian á lo largo de la eminencia sobre Benatek contra Lipa, y á la misma hora se hizo evidente, para los comandantes austríacos y para los que observaban desde Koenigsgrätz, que la batalla estaba perdida. Era en efecto dudoso si el ejército de Silesia podia cortar las fuerzas austríacas de su base y evitar la retirada á Koenigsgrätz y de allí á Pardubitz. Nuestros corresponsales en el ejército austríaco parecen creer que todavia podia este haber salvado la derrota.

La caballería austríaca, quizás la mejor del mundo, apenas habia tomado parte, y si hubiera habido allí un Murat que la hubiese lanzado contra las columnas del príncipe real que avanzaban, podria haberse ganado la batalla. La oportunidad, si existió, fué perdida: el ejército entero retrocedió á lo largo del camino, hácia Koenigsgrätz, y la lucha dentro de esta plaza á través de los puentes que habian sido echados sobre el Elba, fué hasta cierto punto una reproduccion de los horrores de la retirada de Leipsick.

No discutiremos aquí qué efecto puede causar sobre el imperio austríaco una derrota tan completa. Por ahora limitaremos nuestras consideraciones á las lecciones militares de la batalla, y basta un poco de reflexion para comprender que la batalla de Sudowa no ha desmentido la supremacia atribuida á los fusiles de aguja. En aquella parte del campo en donde la ventaja de estos fusiles se hallaba neutralizada por la disposicion de las fuerzas austríacas entre los bosques sobre la orilla izquierda del Bistritz, el resultado estuvo dudoso, si es que no se inclinó la ventaja del lado de los austríacos.

La suerte de la lacha fué determinada por la llegada del ejército de Silesia, moviéndose comparativamente en un terreno llano, y no parece fuera de razon atribuir la facilidad con que el príncipe real envolvió la derecha austríaca á la posesion de un arma que la esperiencia ha demostrado ser tan poderosa. El defecto de estrategia que se echa en cara al general Benedek por no haber cubierto Lipa y Chlum, habrá sido mas probablemente un defecto de medios. El ejército de Silesia era una fuerza nueva que acudia al campo, y como los prusianos se calculaban en su propio campo en 250,000 hombres, mientras que las fuerzas austríacas, escluyendo el parque de

bagajes en Koenigsgrätz se calculaban en 190,000, es evidente que el general Benedek estaba, independientemente de la ventaja del número, en inminente peligro de ser envuelto.

La artillería austríaca, por otra parte, se ha reconocido que ha operado con la mayor eficacia. El triunfo de los austríacos sobre las orillas del Bistritz es otra prueba de su fatal estrategia, con no haber resistido la invasion de los ejércitos prusianos en su paso desde la Sajonia y la Silesia á la Bohemia, pues las posiciones que entonces hubiera podido ocupar el ejército austríaco habrian habido cierto punto equilibrado las grandes ventajas que su armamento daba al ejército de la Prusia; y aun cuando hubiera habido un desastre, este no hubiera puesto en peligro los Estados hereditarios del imperio.»

Tal es el resumen que hace el diario inglés. De su correspondencia se deduce que el éxito de la batalla dependió de haberse olvidado Benedek de ocupar la posicion dominante del campo de accion, que era el pueblecito de Klum. Una avanzada de caballería prusiana lo encontró sin tomar, y pareciéndole casi imposible, hizo que al galope vinieran algunas compañías de tiradores á ocuparle. Media hora despues avanzaba en aquella direccion el cuerpo de ejército del príncipe real prusiano, y allí fué donde se dieron, aunque tarde, por los austríacos los mas fuertes y desesperados ataques.

GACETILLAS.

**Bien venido.**—Ayer tarde llegó á esta ciudad el Sr. D. José Posada Herrera, ex-ministro de la Gobernacion y diputado á Córtes por esta provincia.

**Beneficio.**—Anoche tuvo lugar en el teatro del Sr. Guerra, que fué muy aplaudido en el drama *Vanidad, orgullo y miseria*. La Sra. Rodriguez obtuvo tambien bastantes aplausos en *La casa de Campo*, en cuya ejecucion fué dignamente secundada por el Sr. Martinez. La entrada regular.

**Feliz viaje.**—En el tren-correo de hoy ha salido para Madrid el conocido pintor y catedrático de dibujo de este Instituto D. Estéban Aparicio. El objeto de su viaje es presentar á SS. MM. y A. las reverentes exposiciones que la Junta de ereccion del monumento á Velarde eleva á tan augustas personas impetrando su cooperacion para llevar á cabo aquel patriótico proyecto que, iniciado en las columnas de nuestro periódico, fué activamente secundado por el señor Aparicio, á quien por esta circunstancia se ha confiado la honrosa mision que le lleva á la córte y que en un oficio altamente lisonjero le fué comunicada.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Quechemarin Agapita, de 36 ts., cap. D. H. Gonzalez, de Villaviciosa con 76 bultos habichuelas, etc. á D. D. G. Gomez: 41 pipas sidra y 42 millares duelas á D. N. Gutierrez.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don A. Eguidazu, de Bilbao con 51 bultos camas de hierro á D. F. Gurtubay: 10 cajas hojalata á don C. Jado, y otros efectos á varios.

Vapor Apóstol, de 169 ts., cap. D. B. Llompard, de Sevilla y escalas con 10 cajas jabon á los señores Huerta, Cabrero hermanos y compañía: 60 id. almidon á D. J. Ceballos: loza y otros efectos á varios.

Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, de Bayona con 2 bultos droguería á D. N. Cagigal: 3 id. id. á D. R. Balmorez: 3 id. vidrio á D. I. Soriano: 1 id. relojes á D. F. Alejandro: 1 idem papel á D. M. Fernandez: 1 id. id. á la Sra. viuda de Soriano: 2 id. queso á D. F. Noriega: 2 id. bombones al señor Ruiz: 1 id. id. á D. F. Soto: 1 id. mercería á D. J. Ribalagua: 1 id. id. á D. G. Gomez: 1 id. id. á D. J. Allende. Se ha despachado para Bilbao.

Vapor Matilde, de 166 ts., cap. D. J. Gambe, de Christiansund con bacalao para Bilbao.

Id. Lorenzo Semprun, de 200 ts., de id. con id. para id.

Corbeta Villa de Avilés, de 149 ts., cap. D. A. Vestos, de Avilés en lastre.

Patache Dos Hermanas, de 19 ts., cap. D. N. Barrute, de Villaviciosa con duela á D. I. S. Porrua.

Quechemarin Correo de Villaviciosa, de 28 toneladas, cap. D. M. Lausirica, de Bayona con tablas para Bilbao, para donde se ha despachado.

Idem Manuela, de 33 ts., cap. D. B. Fuma, de id. con id. para id.

Lanchon Martina, de 16 ts., cap. D. F. Corostola, de id. para Deva con carga general.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin J. F., de 210 ts., cap. D. J. Ferreiros, para Almería y Barcelona con 3,115 sacos harina. Quechemarin Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con harina, madera etc.

CAMBIOS DE HOY.

Sin operaciones.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Julio de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferro-carril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 2.		Tren n.º 4.		Tren n.º 6.	
Clases.				Misto.		Correo.		Misto.		Clases.				Misto.		Correo.		Misto.	
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
4 23	3 30	1 75	Santander.	6 10	6 13	10 24	10 25	4 40	4 30	5 50	3 75	2 20	Alar.						
6 20	4 25	2 25	Bodó.	6 18	6 21	10 30	10 31	4 50	4 53	10 25	7 10	1 10	Mave.			12 07	12 08		
10 75	7 50	4 25	Guarnizo.	6 31	6 34	10 44	10 50	5 06	5 11	12 75	8 75	4 75	Aguilar.			12 23	12 24		
15 20	10 25	5 75	Renedo.	6 53	6 57	11 07	11 07	5 24	5 27	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.			12 32	12 36		
18 50	12 75	7 25	Torrealevega.	7 6	7 10	11 16	11 20	5 37	5 40	21 25	14 75	8 25	Mataporquera.			12 48	12 49		
21 25	14 75	8 25	Las Caldas.	7 18	7 19	11 28	11 29	5 48	5 49	27 25	18 75	10 25	Pozal.			1 07	1 08		
25 20	17 25	9 50	Los Corrales.	7 32		11 43	11 45	6 02		32 25	22 25	12 25	Reinosa.			1 23	1 59		
26 50	18 25	10 50	Las Fraguas.	M.		11 49	11 50	T.		34 25	23 25	12 75	Santander.			2 25	2 25		
28 20	19 25	10 50	Santa Cruz.			11 57	11 58			34 50	30 50	16 75	Santurde.			2 33	2 34		
29 25	20 25	11 25	Portolín.			12 04	12 10			46 25	31 75	17 25	Pesquera (ap.).			3 21	3 24		
31 75	22 25	12 25	Barcoena.			1 11	1 14			47 25	32 50	17 75	Barceña.			3 29	3 50		
34 25	24 25	13 25	Pesquera (ap.).			1 31	1 27			48 75	32 50	18 25	Porolín.			M.	3 56	3 57	T.
41 25	28 50	13 50	Santurde.			1 49	2 10			55 50	36 50	20 25	Santa Cruz.			8 13	8 19	3 55	3 56
47 25	32 50	17 75	Reinosa.			2 40	2 41			55 50	38 25	21 25	Las Caldas.			8 27	8 30	4 04	4 07
52 50	36 25	19 75	Pozal.			2 56	2 57			62 25	40 50	22 25	Los Corrales.			8 40	8 41	4 17	4 21
57 25	39 25	21 50	Mataporquera.			3 09	3 11			63 25	43 25	23 75	Torrealevega.			8 56	9 02	4 35	4 39
61 25	42 25	23 25	Quintanilla.			3 20	3 21			67 75	46 50	25 50	Renedo.			9 16	9 18	4 53	4 51
63 50	43 75	24 25	Aguilar.			3 34	3 35			69 75	47 75	26 25	Guarnizo.			9 23	9 28	4 58	5 02
68 25	47 25	25 75	Mave.			3 49				73 50	50 50	27 75	Bodó.			9 37		5 11	
73 50	50 50	27 75	Alar.										Santander.			M.			

Tren-correo ascendente.

Ll.		S.		Ll.		S.	
Santander	10 14	M.		Baños	7 40	8 30	
Reinosa	1 49	2 19		Valladolid	9 37	9 58	
Alar	3 49	4 18		Medina	11 14	11 32	
Palencia (Noroeste)	6 48	7 08		Madrid	7 3	M.	
Palencia (Norte)	7 11	7 22					

Tren-correo descendente.

Ll.		S.		Ll.		S.	
Madrid	4 21	4 30		Palencia (Noroeste)	8 24	8 40	
Medina	5 51	6 1		Alar	11 2	11 50	
Valladolid	7 11	7 55		Reinosa	1 21	1 59	
Baños	8 43	8 21		Santander	5 11	T.	

## PRIMERA EXPOSICION ENCICLOPÉDICA DE SORPRENDENTES OBJETOS DE CRISTAL HILADO.

En la calle de San Francisco, núm. 31, se abrirá el jueves de esta semana por el Sr. Barbagelata un notable gabinete de trabajos de cristal, entre cuyos diferentes objetos encontrará el público un magnifico león, osos, pelucas, barcos, sombreros y flores. También hay varios grupos compuestos de figuras de bulto que representan la Cueva de Belen en Jerusalén y el Hospital de sangre de Tétan, y una magnifica coleccion de vistas. Entrada, 2 reales.

Se vende á 10 rs. en las principales librerías del reino, y en Santander en la de D. Fabian Hernandez.

### ANUNCIO.

Proyecto para establecer una Casa-modelo de enseñanza teórico-práctica, que promueva el desarrollo de la agricultura en la provincia de Santander.

Este folleto se halla de venta al precio de 2 reales en la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA, calle de la Compañía, núm. 5, bajo.

Los señores accionistas del Crédito Cántabro que no estén conformes con el dividendo pasivo acordado por su Junta de Gobierno, se servirán concurrir el martes 31 del corriente á las cuatro de la tarde al salon del Tribunal de Comercio, para tratar de lo que mas convenga á sus intereses. — Varios accionistas. 6a2

### Al público.

Con la correspondiente autorizacion se acaba de abrir en la calle de la Blanca, núm. 10, guantería de D. Juan Alonso, un despacho de tabaco de la Habana al por menor. 3a2

### La Deseada.

En dicho establecimiento, calle de Calderon, núm. 1, se acaba de recibir queso de bola legítimo de Holanda; Ginebra en cánticos, frascos y damas-juanas de superior calidad, enrazao legítimo de Amsterdam, anisete marrasquino y cúmen legítimo de Rusia; lo que se espenderá á precios sumamente arreglados. 3a2

### PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. 5

### Banco de Santander.

En junta general ordinaria de accionistas de este Banco celebrada ayer, se acordó el reparto de un dividendo activo de cuatro por ciento correspondiente á los beneficios obtenidos en el primer ejercicio semestral del presente año, y en su consecuencia desde este dia queda abierto su pago durante las horas ordinarias de despacho.

Al efecto los señores accionistas deberán presentar el correspondiente extracto de inscripcion en la oficina de contabilidad, para la toma de razon, en virtud de lo cual se les expedirán las órdenes de pago contra la caja del establecimiento.

La presentacion del extracto autoriza al portador para recoger el orden de pago.

Santander 17 de Julio de 1866.—El secretario, Francisco A. de Alvear. 4-2

### Crédito Cántabro.

No habiéndose realizado en su totalidad el empréstito que la Junta general de señores accionistas aprobó en 8 de junio próximo pasado, la Junta de gobierno de esta sociedad acordó en el dia de ayer hacer efectivo el dividendo pasivo de cinco por ciento que la misma tenia publicado en 3 de noviembre de 1865, dando un plazo improrrogable de 30 dias, desde la insercion de este anuncio, para su pago en la caja de la Sociedad.

Lo que se pone en conocimiento de los accionistas para los efectos prevenidos en el art. 15 de los estatutos, que dice: «Artículo 15. Las acciones cuyos dividendos no hayan sido satisfechos en las épocas fijadas para ello, quedan de derecho caducadas, sin necesidad de ninguna declaracion, ni de la intervencion de ningun juez ni autoridad.»

Santander 11 de julio de 1866.—Por el Crédito Cántabro, su administrador, Juan Maria Izueta. 10-5

### Depósito de

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.

Zinc en lingotes.

Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.

Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles á los de hojalata.

Gris de zinc para pintura.

Plomo en galapagos.

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañía Asturiana de Minas, se venden á precios de fábrica.

Direccion para los pedidos:

Al representante de la Real Compañía Asturiana, Avilés, (Asturias). Al representante de la Real Compañía Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).

A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander.

### DEPÓSITO DE VINO.

En la calle de Ruamanor número 15, frente á la cuesta de Gibaja, se acaba de abrir dicho depósito para la venta al por mayor de vino, clarete de mesa de la cosecha de D. Aureliano Gago Roperoles, de Benavente, provincia de Zamora.

Muchos parroquianos que nos han favorecido saben la buena calidad de este género, por una pequeña partida que se espendió, y por lo mismo nos abstemos de hacer el elogio que merece.

Los que gusten hacer el consumo al por menor, se dirigirán al establecimiento *Bella Union*, que está junto al depósito. 15a9

### Fábrica de harinas en venta.

Se vende la excelente fábrica de harinas de Aguilarejo, situada sobre el Rio Pisuerga, á tres leguas de Valladolid y unida al ferro-carril del Norte, en la Estacion que tiene el nombre de la fábrica.

Darán razon de las condiciones y demás, en el escritorio de los señores Ortiz de la Torre y compañía. 3a1

### Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Ribadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 24 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español

### APOSTOL,

su capitan D. Bartolomé Llopart. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, e informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13.

### SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Afienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

**ENFERMEDADES SECRETAS**

CURADAS PRONTA Y RADICALMENTE CON EL

**VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA**

DEL **DOCTOR CH. ALBERT, PARIS**

Medico de la Facultad de Paris, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los hospitales de Paris, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales, etc., etc.

El VINO tan afamado del Dr. CH. ALBERT lo prescriben los medicos mas afamados como el **depurativo** por excelencia para curar las **Enfermedades secretas** mas inveteradas, las **Úlceras, Herpes, Escrofulas, Granos** y todas las acrimonias de la sangre y de los humores.

Los **BOLOS** del Dr. CH. ALBERT curan pronta y radicalmente las **Gonorrhéas**, son las **mas rápidas é invertebradas**. — Aun con la misma eficacia para la curacion de las **Flores Blancas** y las **Opiitaciones** de las mujeres.

El **TRATAMIENTO** del Doctor CH. ALBERT, elevado á la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitando por lo tanto sus peligros; es facilísimo de seguir tanto en **secretum** como en **voyage**, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso, y puede seguirse en todos los climas y estaciones: su superioridad y eficacia están justificadas por treinta años de un éxito lisongero. — (Véanse las instrucciones que acompañan.)

**DEPOSITO general en Paris, rue Montorgueil, 19**

### REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religion, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religion, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en hilar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, rencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien á cortar.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres e interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y

peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio dia, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pensión será por trimestres, adelantado.

M. A. P.

### El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Pasaje Mathieu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

### INSPIRACIONES.

### POESÍAS SELECTAS

DE D. VENTURA RUIZ AGUILERA.

Esta preciosa obra que forma un lujoso tomo en 8.º, con el retrato del autor, acaba de salir á luz en Madrid en el acreditado establecimiento tipográfico de D. M. Rivadeneira.